

EL BALLEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año III.

Palma Jueves 3 de Julio de 1884.

Núm. 737.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 6 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7'45 mañana, 2'15 y 4 (m.) t.—De Manacor a Palma y La Puebla 3 m. 7, 7'15 y 5'15 t.—De La Puebla a Palma, 3'30 (mixto), 7'40 m. y 5'40 t.—De La Puebla a Manacor, 7'40 m., 2'45 y 5'40 mixto tarde.—Trenes periódicos: Días de mercado en Inca. De Inca a Palma a la 1'30.

LA VIDA MISTERIOSA.

Bajo este epígrafe nos proponemos publicar todos los artículos referentes á las maravillosas observaciones y á los prodigiosos experimentos que realice la ciencia europea, sobre los secretos fisiológicos desentrañados hoy en los anfiteatros y en las salas de clinica.

Los estudios acerca del hipnotismo son los que llaman hoy con preferencia la atencion del mundo inteligente.

De ello trata el siguiente artículo del *Figaro* de París, cuyo autor, Adrien Marx, expone en forma chispeante y amena los más asombrosos resultados del hipnotismo.

LA SUGESTION.

Las mujeres, que despues de haber sido honradas tienen algun extravío, nos aburren con los intempestivos recuerdos de su pasada virtud más de lo que nos encantan con sus vicios actuales.

Lo que á mi me sucede es casi lo mismo. Yo estudié para ser doctor y luego sufrí un extravío. Me hice periodista. Pues bien; á pesar mio, los escritos que salen de mi pluma y las inclinaciones que se engendran en mi alma revelan constantemente la nostalgia de la profesion abandonada. Fáltanme las quejas de los enfermos; echo de menos el hospital. La idea de los sinapismos y de las cataplasmas me produce melancolia... Diera todas las plumas que he gastado por el manejo de un bisturí y todos los artículos que he dado á luz por la firma de una receta.

Experimento, yo, pues, un goce incomparable cada vez que alguno de mis antiguos profesores me llama para presenciara alguna operacion difícil ó me invita á juzgar por mis propios ojos acerca de las singularidades patológicas de su servicio.

Acudo á estos espectáculos como al estreno de una obra de Sardou y recibo en ellos impresiones de tal naturaleza, que me permiten conciliar el amor de mi profesion con las servidumbres de mis funciones actuales.

Así es como muy recientemente he podido estudiar una cuestion interesantísima—una cuestion por la cual se apasionan hoy todos los médicos del mundo, que amenaza con trastornar las antiguas leyes, tuerce las ideas tradicionales, destruye las verdades adquiridas y sumerge á las inteligencias más robustas en confusion tan extraordinaria que no parece sino que han terminado los tiempos del antiguo mundo y se dispone á surgir de su derrumbamiento próximo un estado social absolutamente nuevo...

Refiérome á las maravillas del HIPNOTISMO.

No son ya sus adeptos los charlatanes y embaucadores de otros tiempos que explotaban el bolsillo del público con la prosternacion y las muecas fingidas ó verdaderas de una comadre sagaz ó histerica. Los practicantes de hoy son magnetizadores encanecidos en el estudio, personas graves y serias, condecoradas por su mérito científico y provistos de multitud de diplomas.

Las Academias escuchan sus confidencias, y el Instituto toma en consideracion sus informes y sus Memorias. Publican folletos nutridos de revelaciones y descubrimientos ante los cuales resultan cándidos, vulgares y mezquinos los ejercicios de los Mesmer, Potet y Donato... Si algunos ilustres clinicos que podria citar en este momento se resolvieran á despojarse de su toga y á exhibir los fenómenos que producen y obtienen en sus anfiteatros, realizarían sin ningun género de duda solo en un mes sumas incalculables.

¿Hay quien ignore que desde hace algunos años cinco ó seis profesores de la facultad practican ardientemente el estudio especial del hipnotismo, mostrando á sus colegas y á los alumnos asociados á tales tareas, espectáculos de una inverosimilitud aterradora?

Hé aqui lo que sucede:
El doctor se apodera, no de un sér débil, enfermizo, linfático, anémico y escrofuloso, sino de un mozo sano, fornido; un gendarme, por ejemplo. Lo adormece—sin gestos ni arrumacos—por el solo esfuerzo de la voluntad, y le dice, despues de haberse colocado detrás de él, á fin de que nadie pueda sospechar que aquello es una supercheria.

—Ejecutad todos los gestos que yo haga.

Y segun que el óperar levanta un brazo, saca la lengua ó mueve la pierna, el sujeto dormido levanta igualmente el brazo, saca la lengua y mueve la pierna...

Pero aún hay más. El magnetizador dice al sujeto dormido:

—Antes de despertaros, oid bien lo que os digo. Dentro de un mes, á las nueve de la mañana, ireis á las Tullerías, entrareis en el jardin de la derecha, cogereis una rosa blanca y me la traeréis.

Al dia y á la hora fijados, el gendarme á quien no se ha vuelto á ver desde entonces se presenta con la rosa blanca.

—¡Hombre!—exclama el doctor fingiendo sorpresa—¿y porqué me ofrecéis esta flor?

—No se... Hace poco que la casualidad me ha llevado hácia las Tullerías: he visto esta rosa; he sentido inconcebibles deseos de poseerla; la he arrancado, y como estaba paseando por aqui, se me ha ocurrido la idea de ofrecérsela.

—¿Y nadie os ha aconsejado esta accion rara?

—Nadie.

—Pero... ¿vos me conocéis?

—¡Vaya! Hace un mes que me llamásteis y me hicisteis quedar dormido.

—¡Os equivocais!

—Pues á mi me parecia... Entonces no lo entiendo... En fin, es posible...

¿No es verdad que es asombroso? Pues aún están reservadas al lector nuevas sorpresas.

El médico mira atentamente al mismo soldado, el cual queda sumido desde luego en el sueño magnético.

—Amigo mio, dice al paciente, el director de la clinica, que está ahí á mi lado, y lleva bigotes. Pues bien; dentro de un instante, cuando yo os haya despertado, le tomareis por M. Grevy y le pedireis la cruz.

El gendarme sale de un letargo por medio de un soplo en los párpados; en un principio mira á los circunstantes con ojos llenos de sorpresa, y despues, al ver al director de la clinica, se incorpora y se cuadra en toda regla haciendo el saludo militar.

—¡El presidente de la República!—murmura.— Señor, cuento veinticinco años, he tomado parte en diez campañas, tengo tres heridas y nunca he sido castigado. Si tuviérais la bondad de concederme la cruz...

Todo el mundo se echa á reir; pero el gendarme no se desconcierta y no abandona su actitud reglamentaria.

—Os habeis vuelto loco—exclama el médico;—ese caballero es el director de la clinica, y no M. Grevy...

—Dispensadme—prosigue el gendarme;—yo conozco al presidente y he estado de guardia en el Eliseo.

Fué preciso dormir otra vez al individuo en cuestion y sugerirle la conviccion del error en que se hallaba.

Otro fenómeno.
Hipnotizó de nuevo al gendarme y se le dirigieron las siguientes palabras:

—Cuando os despertéis, la espátula de madera que está sobre esa mesa—es un puñal. Os dirigireis al jardin del hospicio y os detendreis ante el cuarto tílo del seudero central,—que es el jardinero del establecimiento. Os pondreis furioso y le sepultareis el arma en el corazon. Acto continuo vendreis á contarme los pormenores del drama.

El gendarme vacila al despertar, reflexiona por espacio de algunos segundos, se dirige á la mesa, se apodera bruscamente de la espátula y se vale de un pretexto para salir. Los circunstantes fingien no observar sus hechos y ademanes. Pero le siguen con la vista por la entreabierta ventana, y ven cómo se encamina maquinalmente hácia el árbol designado.

Victrina al parecer, de una dolorosa obsesion, mira á derecha é izquierda, adqueje el convencimiento de que nadie le espía y de pronto, rompe la espátula sobre el tronco del tílo.

Se dirige precipitadamente al gabinete de consulta, pálido, tembloroso y exclamando:

—¡Detenedme! ¡Soy un miserable, un asesino! ¡He destruido por medio de un odioso crimen una vida sin mancha! ¡He dado muerte á un hombre...!

—¿Por qué razón?

—Lo ignoro, no le conocia; me miraba con aire de desconfianza y le he hundido en el pecho el arma que yo llevaba en la mano... Piedad, señores, piedad!

Y cae desmayado sobre el pavimento.

Le hacen recobrar los sentidos, le acompañan al árbol, le enseñan los pedazos de la espátula y la corteza, apenas descalabrada; le afirman que ha sido juguete de una alucinacion, se rinde al fin á la evidencia y respira como un calenturiento que acaba de despertar de una horrible pesadilla.

¡Ah! No os sonriais, ni agiteis la cabeza; yo también me sonreia y dudaba. Aunque Donato, cuya sinceridad me ofrece toda clase de garantías, me hubiera dado á conocer sus experimentos, habria persistido quizás en mi antigua incredulidad, sospechando la existencia de un compadrazgo determinado ó de algun efecto teatral.

Pero esta vez he tenido por fiador de dichos fenómenos el papel activo que han desempeñado sabios como los Charcot, los Luys, los Bernheim, los Llegeois y otros principes de la terapéutica nerviosa. Además, estaba yo seguro de que los individuos elegidos eran gentes honradas é incapaces de representar una farsa ó de mentir.

No tuve, por consiguiente, más remedio, que inclinarme y creer.

Expresamente he relatado la historia del gendarme, pues es más típica que las observaciones relativas á mujeres á quienes hacen en extremo impresionables sus debilidades y sus nervios.

Por lo demás, los sacerdotes del culto hipnótico reconocen que los experimentos ofrecen mejores resultados cuando se apela á naturalezas acostumbradas á obedecer. Se dormirá con menos facilidad á una obrera alegre y vivaracha que á un moceton de seis pies avezado á la disciplina y dócil al mando. Así, pues, el fenómeno es categórico, pudiendo hacer ejecutar por un sugeto en estado de vigilia, la sugestion formulada tres meses antes, mientras se hallaba sumido en la pasividad hipnótica.

Dos números del *Figaro* no podrian contener el relato de otros resultados sorprendentes de que he sido testigo.

Se ordena á una enferma magnetizada que beba un vaso de agua.

—Esto es Huayadi Janos, se le dice.

Apenas han trascurrido tres minutos es presa de un violento cólico... y queda purgada victoriosamente.

Se le dice que al dia siguiente abra un libro oculto en la enfermeria, y que aprenda de memoria la página veinticinco.

A la terminacion del plazo indicado, os obedece y os persigue, recitándoos la página aprendida. Si la interrogais acerca de la causa del hecho, os contesta que no ha hecho más que obedecer á las sugerencias de un capricho invencible.

La hiperestesia de los sentidos llega á ser increíble durante el sueño hipnótico. El médico duerme á una mujer en un rincón de la sala, corre al otro extremo situado á treinta metros de distancia, y desde allí, con voz débil y apenas perceptible para los que están á su lado, le afirma que tiene los ojos negros.

—No, doctor, si son azules.
Despues se practica la prueba contraria. El médico le dice que tiene los ojos azules, despues de haberle sugerido la idea de que son negros.

—¡Mis ojos azules! miradme bien; si precisamente son negros como el carbon. Le mandan que vaya á dar un beso á la enferma que se halla en el lecho inmediato, pero se le advierte que en la cama de su compañera solo encontrará un perro.

La paciente obedece, á pesar de todo, y vuelve á los pocos instantes diciendo. —En efecto, sobre la cama hay un perro; he alargado el brazo y me ha mordido un dedo.

Y restaña la sangre imaginaria que brota de una herida que no existe!

Los hombres de ciencia que, por filantropia más que por curiosidad han dedicado á las investigaciones hipnóticas, tienen por principal objetivo el alivio que la sugestion puede proporcionar en ciertos estados mórbidos. Varias curaciones afortunadas han justificado sus ensayos y coronado sus esfuerzos. Gracias á la voluntad de los sábios magnetizadores, no pocos paralíticos han bailado; una loca, que se deja morir de hambre, ha comido, y algunos mudos por extrangulacion nerviosa han pronunciado discursos.

El gran Trousseau habia casi previsto estos auxiliares sobrenaturales. Cierta dia hizo colocar ante el altar mayor de un convento á una mujer que no podia tenerse en pié, prometiéndole que despues de una breve plegaria lograría andar. La enferma volvió al hospital saltando alegremente con sus muietas al hombro.

La ilusion y la fé, son segun parece, muy buenos agentes hipnóticos. Los libre pensadores no dejarán de deducir de estas pruebas la explicacion de los milagros bíblicos... Pero, en cuanto á mi, pasaré sobre ascuas por este punto.

He observado atentamente la manera de proceder de los hipnotizadores y me proponia describirla aqui, cuando he encontrado un resumen expuesto con extraordinaria claridad en una obra de Bernheim, profesor en la facultad de Nancy. El eminente maestro se expresa en estos términos:

«Hé aqui como yo procedo para obtener el hipnotismo.

Empiezo por decir al enfermo que es posible curarle ó aliviarle por medio del sueño; que no se trata de ningun experimento perjudicial ó extraordinario, y que todo se reduce á un leve sueño que se puede provocar en cualquier individuo, sueño sosegado, bienhechor, etc., etc.

En caso de necesidad, hago dormir ante él á una ó dos personas para demostrarle que aquel sueño no tiene nada de fatigoso ni va acompañado de ningun experimento; y cuando he alejado así de

su ánimo la preocupación que nace de la idea del magnetismo y el temor un tanto místico que es propio de lo desconocido, se muestra al fin confiado y se entrega por completo. Entonces le digo: «Mirame bien y no penseis más que en dormir. Vais á experimentar un pesadez en los párpados y cierta fatiga en vuestros ojos pestañean, van á humedecerse; la vista se oscurece; los ojos se cierran.»

Algunos pacientes cierran los ojos y se duermen inmediatamente. Cuando se trata de otras personas de distintas condiciones, repito mis palabras, las acentúo y añado á la frase el ademán.

Coloco dos dedos de la mano derecha delante de los ojos del individuo y le invito á que los mire atentamente ó paso varias veces las dos manos por delante de sus ojos; ó bien le obligo á que fije su vista en mis pupilas, procurando al mismo tiempo concentrar toda su atención en la idea del sueño.

Entonces digo: «Vuestros párpados se cierran y ya no podeis abrirlos: experimentais cierta pesadez en los brazos y en las piernas; ya no cisnada: vuestras manos permanecen inmóviles; ya no veis cosa alguna; el sueño se acerca.» y añado en tono imperioso: «Dormir!» Esta palabra inclina casi siempre la balanza; los ojos se cierran y el enfermo se duerme.

Si el individuo no cierra los ojos ó no los conserva cerrados, no prolongo por mucho tiempo la fijeza de sus miradas sobre las mias ó sobre mis dedos, porque hay personas que mantienen los ojos desmesuradamente abiertos, y que en vez de concebir así la idea del sueño, no abrigan más que la de tenerlos siempre fijos con extraordinaria rigidez. De este modo se cierran más fácilmente los ojos. Al cabo de dos ó tres minutos, á lo sumo, mantengo los párpados cerrados ó los hago bajar paulatinamente, imitando lo que ocurre cuando el sueño se presenta de un modo natural.

Prosiguiendo al acto de la sugestión digo: «Vuestros párpados están cerrados, ya no podeis abrirlos; la necesidad de dormir es cada vez más intensa; ya no podeis resistir por más tiempo. «Acto continuo bajo gradualmente la voz, repito la palabra «dormir,» y es raro que trascurren más de cuatro ó cinco minutos, sin que haya sobrevenido el sueño.

Respecto de algunos individuos se obtienen mejores resultados procediendo con amabilidad y dulzura. Si se trata de personas rebeldes á la sugestión por medio de frases suaves, conviene mostrarse brusco y hablar con cierto tono de autoridad para contener la tendencia á la risa ó la resistencia involuntaria que dicho experimento suele provocar.

Con frecuencia he triunfado de las personas que parecían refractarias manteniéndoles cerrados los ojos durante algún tiempo, imponiendo el silencio y la inmovilidad y hablando continuamente y repitiendo las mismas fórmulas: «Sentís entorpecimiento y pesadez; tenéis inmovilidad en los brazos y las piernas; ya empezais á experimentar calor en los párpados, el sistema nervioso se aquieta; ya careceis de voluntad; vuestros ojos permanecen cerrados; el sueño acude, etc.» Al cabo de ocho ó diez minutos de esta sugestión auditiva, retiro los dedos: los ojos siguen cerrados; les levanto los brazos y permanecen inmóviles en el aire... Es el sueño cataléptico.

Muchos sujetos sientense impresionados en la primera sesión: otros requieren dos sesiones, y algunos llegan á la tercera. Después de una ó dos hipnotizaciones la influencia resulta más rápida. Basta casi mirar al sujeto, estender los dedos ante sus ojos, decir: «¡Dormid!» para que en pocos segundos, y aun instantáneamente, se cierran los ojos y se ofrecen todos los fenómenos del sueño. Otros no adquieren sino al cabo de cierto número de sesiones, generalmente poco numerosas, la aptitud para dormirse pronto.

Sucédeme á menudo hacer dormir sucesivamente á siete ú ocho enfermos en cortísimo tiempo. Caen, por decirlo así, como moscas. Después vienen también algunos refractarios ó más difíciles de hacer dormir. Entonces no insisto más que algunos instantes; en la segunda ó la tercera sesión se logra lo que no se ha obtenido en la primera.»

El ingenioso profesor habla después de la sensibilidad hipnótica de los animales, explica los prodigios de los fascinadores de serpientes, y la autoridad de los domadores de fieras... He presenciado anteayer la extrañeza y lastimosa marcha de un pollo dormido, al cual se le había obligado á seguir una línea trazada con yeso... Yo hubiera deseado que se le su-

giriase el desplumarse por sí mismo, prepararse escrupulosamente y guiarse correctamente en una cacerola. Por desgracia, el magnetizador de la volateria temió que su influjo magnético fracasara, y mi deseo no pudo tener satisfacción cumplida...

Pero dejemos el estilo zumbón y seamos serios.

¡Cuántas deducciones graves y cómicas, terribles y triviales se pueden hacer en vista de los innegables fenómenos que hemos señalado en este artículo!

Preveo para el porvenir el hipnotismo destruyendo el Código y desorientando á los jurados. ¿Que criminal no se podrá suponer en lo sucesivo instrumento irresponsable de una voluntad superior á la suya? ¿Qué asesino no tratará de hacer vacilar las convicciones del ministerio público, alegando la misteriosa influencia de un fantasma que le ha puesto el hacha ó el revólver en la mano? Pues... y la virtud de las mujeres ¿no tendrá mucho que temer de los seductores, ricos y abundantes en fluido magnético?

Encastilladas en este principio de que se impone fácilmente á los cerebros y á los músculos hipnotizados el cumplimiento de las empresas más árdidas, deja ya de ser una quimera la realización de lo imposible...

Dícese que en el número de los magnetizadores franceses de mayor potencia hay un general que obtiene resultados inauditos. Imaginad, pues á ese militar en el ministerio de la Guerra, juntado á todo el ejército en la frontera y gritando á los soldados, después de haberlos hecho dormir á todos en masa: «¡Mañana, al amanecer, marchareis hácia el Este y reconquistareis la Alsacia y la Lorena!»

¿Y por qué no? La historia nos habla de un gran hipnotizador que hizo cosas mayores que esta.

¡Se llamaba Bonaparte!

ADRIEN MARN.

LOCAL.

La Junta de Sanidad se reunió anoche al objeto de resolver el tratamiento sanitario que debía aplicarse á la Escuadra española de instrucción que se halla en la bahía de Alcudia. Atendiendo la Junta á que los barcos que la componen llevan á bordo sus respectivos médicos, según los cuales no ocurre ninguna novedad en las tripulaciones siendo buena su salud, y á que hace ya ocho días salió de Cartagena sin haber tocado puerto, dicha Junta de Sanidad acordó que la Escuadra quedase sujeta á tres días de observación, en vez de los cinco que se aplican á las restantes procedencias de la península, que emplean poco tiempo en sus travesías.

Para las doce del día de hoy han sido citados por el Sr. Alcalde de esta ciudad los cien mayores contribuyentes y algunas otras personas, con objeto de arbitrar recursos con que hacer frente, si llegase desgraciadamente el caso de necesitarlos, á las contingencias de la salud pública, que hasta hoy venturosamente es inmejorable.

En la mañana de ayer se celebraron en la iglesia de Montesión solemnes honras fúnebres por el alma de nuestro particular amigo D. José Saturnino Bottach, fallecido en Madrid hace algún tiempo.

Cantóse la renombrada misa del inmortal Mozart, por distinguidos aficionados, entre los que recordamos á los señores Binimelis (hermanos), Espinosa, Bosch y Roca, que dijeron perfectamente los difíciles números que se les había confiado.

Observamos con gusto que las esquelas de invitación, iban encabezadas por la familia del finado, y por D. Manuel Lera, amigo muy querido que era del señor Bottach, al que en vida trató y consideró como un hermano, y después de muerto se ha portado con su familia con una delicadeza que le honra en extremo.

Acompañamos en su justo dolor á la atribulada familia de D. José Bottach; y enviamos el testimonio de nuestra consideración á Don Manuel Lera.

A las siete de ayer tarde el celoso Gobernador interino Don Manuel de la Torre convocó en su despacho á los directores de la prensa local, para participarles que diariamente les facilitará los telegramas oficiales que reciba sobre la salud públi-

ca, y decirles al propio tiempo que en una de las dependencias del Gobierno habrá el extracto de los acuerdos que vaya tomando la Junta provincial de Sanidad y los demás datos que al público puedan interesar.

Damos las gracias al Sr. de la Torre por su atención.

La comisión provincial en atención á las especiales circunstancias que atravesamos, y queriendo ser la primera en acatar las disposiciones dictadas recientemente por la Alcaldía, ha ordenado al Director de la Casa de Misericordia que mañana mismo disponga la traslación de los cerdos que anualmente se crían en el establecimiento para el consumo de los acogidos, á otro punto distante estramuros de esta Ciudad.

Hace días que se halla interrumpido el trabajo de limpia del trozo de nuestro puerto, frente á la Lonja, que despide un olor insoportable, que tienen que sufrir los que transitan por aquel sitio.

Creemos que en las actuales circunstancias urge no descuidar tan vital asunto.

Sería muy conveniente en las circunstancias que atravesamos, que se girara una visita de inspección á las tabernas de esta capital, en alguna de las cuales se mistifica el descubrimiento de Noé de una manera escandalosa.

Entre otras podríamos citar una taberna de la Plazuela de San Jerónimo donde se expende un líquido de color oscuro que á todo sabe menos á zumo de uva fermentado.

Para dar cumplimiento á lo dispuesto en el R. D. de 27 de Abril último, por el cual se dispone que forme parte de la Junta de Directores del Ministerio de Marina un Diputado á Cortes, ha sido nombrado con el carácter de tal, nuestro querido amigo D. Antonio Maura, á quien felicitamos por la merecida honra que se le acaba de dispensar.

Ayer fué día de filfas, porque como si no fuera suficiente el horriendo crimen cometido en la calle de la Tierra Santa para entretener las lenguas del público, se inventaron suicidios y otras desgracias que afortunadamente no se han confirmado; es mas: han resultado falsas.

Ignoramos los propósitos novelescos que habria para soliviantar los ánimos, inventando estupendas paparruchas siempre reprobables.

Los vecinos de la calle de Carrió se quejan con sobrado fundamento del mal olor que despide un almacén de harina y otro de bacalao existentes en dicha calle. Efectivamente hemos podido convencernos de que tales quejas son justificadas, por lo cual se hace necesario que cuanto antes, en atención á las circunstancias que atravesamos, se hagan desaparecer las causas del abuso que denunciamos.

Llamamos la atención de las autoridades gubernativas sobre la instalación en ciertos sitios de billares romanos, con los cuales materialmente se estafa á la gente incauta y á los trabajadores. El otro día en Santa Catalina presenciámos el acto de desplumar á un pobre jornalero del producto de su trabajo semanal. Habia un gancho que invitaba á los puntos á jugar, y cuando la suerte iba á favorecerles, se cuidaba de levantar un poco la mesa, á fin de que las bolas se corrieran un poco.

Una vez terminados los exámenes que se estaban verificando en la Escuela Normal superior de maestras, han resultado aprobadas para maestras de primera enseñanza superior:

D.^a Ana Vadell y Fiol, doña Catalina Roselló y Salas, doña Francisca Oliver y Miró, doña Juana Catañy y Salvá, doña María Ribas y Guasp, doña Catalina Mesquida y Massat, doña Margarita Busquets y Borrás, doña Coloma Pericás y Tomás.

Para Maestras elementales han merecido aprobación con la nota de Sobresaliente:

Doña María Esperanza Ramis y Bordoy y doña Francisca Felany y Oliver. Han sido además aprobadas para maestras elementales:

Doña Margarita Munar y Gibert, doña

María del Amparo Portas y Segura, doña María Francisca Desclaus y Vidal, doña Antonia Compañy y Marqués, doña Francisca Vidal y Ferrer, doña María Ana Lauzá y Palou, doña Margarita Triay y Pelliser, doña María Magdalena Pascual y Pascual, doña Antonia Alcaroz y Rebassa, doña Catalina María Miró y Morell, doña Juana Canet y Vaquer, doña María Josefa Bosch y Ripoll, doña Antonia Oliver y Tous, doña Ana Palliser y Pons, doña Catalina Gari y Nicolau, doña Isabel Serra y Serra, doña María del Consuelo Montero y Castillo, y doña Leonor Noguer y Oliver.

Enviamos nuestra sincera enhorabuena á las mencionadas señoritas, y les deseamos feliz acierto en el cumplimiento de los deberes del magisterio; que espinosa es en extremo la educación de la juventud, y en mayor grado la del bello sexo.

Ayer por la mañana algunos carabineros vestidos de paisanos, descubrieron un depósito de tabaco en una casa de esta Ciudad.

Dícese que se habian recibido algunas confidencias, y al efecto desde las primeras horas de la noche de anteayer se vigiló la casa referida.

No comprendemos que en las actuales circunstancias haya personas que estimen en tan poco la salud pública y se dediquen al contrabando, que tan fatales resultados pueda acarrear á este vecindario.

Apesar de lo que ha venido diciéndose estos días anoche no concurrió aun al paseo del Borne la banda del Regimiento de Filipinas. Mañana á la noche según nuestras noticias, dicha banda tocará en el Borne por primera vez, y lo propio hará el domingo, continuando así en dos noches por semana.

Parece que ha sido nombrado administrador del nuevo Lazareto establecido en el castillo de San Carlos, D. Francisco Cánaves y Coll.

Dice *El Isleño* de ayer:

«Uno de nuestros amigos nos ruega hagamos público que en el año actual las únicas *Hermanitas de los pobres* que han salido de esta Capital son las siguientes:

María Belman, en religion María de San Cyr, joven Irlandesa, que está actualmente en la casa de Barcelona.

María Ana Guillerey, en religion Alodía de San José, joven Bretona (francesa) que se halla hoy en Lérida.

Y Alicia Bouseret, joven Francesa (de Turcey) cerca de Dijon, actualmente en Manresa.

Las tres han salido por falta de salud y ninguna lo ha verificado de España.

No citamos la «Buena Madre» que marchó el domingo último á Valencia, porque su viaje es posterior á las murmuraciones echadas á volar estos días por quien, sin duda, no conoce poco ni mucho esta benéfica institución.»

El Gobierno de Provincia ha dictado reglas á las municipalidades para la ejecución del plan de aprovechamientos forestales de los montes públicos siguientes: San Martín de Alcudia, La Victoria de idem, Comuna de Biniamar, Comuna de Caimari, Comuna de Buñola, La Basa de Fornalutx, Comuna de Llorito, Castillo de Alaró, San Salvador de Felanitx y Santuiri de Pollensa. Ese plan ha sido formado por el señor Ingeniero jefe de esta provincia don Adolfo de Martí y aprobado por real orden de 14 del actual, expedida por el Ministerio de Fomento.

El joven abogado D. Jaime Serra ha sido nombrado relator de esta Audiencia. Fué el único aspirante á esta plaza que ha ganado mediante ejercicios de oposición.

Entre los muchos telegramas que de Madrid á Gerona y Barcelona se circularon, con motivo del indulto solicitado á favor de los dos desgraciados militares que el sábado fueron fusilados en Gerona, entraña importancia el telegrama que allí se recibió, y que publica un periódico de aquella ciudad, por el que se comunica la denegación del indulto.

«Madrid 27 (11:45 noche)—Recibido á las cuatro de la madrugada del 28.»

«El Jefe superior de Palacio al Alcalde presidente del Ayuntamiento de Gerona.»

«A pesar de los deseos de S. M. de indultar a los militares sentenciados en esa plaza, no ha creído deberlo hacer por haberlo aconsejado así su Gobierno.»

El Diario de Palma da en su número de ayer los siguientes detalles sobre el horrible crimen de que dimos ligera cuenta á nuestros lectores en nuestro número de ayer:

«Una mujer halló ayer sobre un montón de escombros existentes en el zaguan de casa del abogado Sr. Terrés, calle de la Tierra Santa, un saco lleno; se acercó á él y vió miembros humanos. Fueron enseguida los que por allí estaban á llamar á guardias municipales, en breve tiempo estuvieron allí los Sres. Alcalde y Tenientes. Dentro del saco hallaron la cabeza, tronco y un brazo de un hombre, y poco despues se supo que en el zaguan de la casa donde se halla establecida la imprenta de Colomar, calle de la Campana, había otros miembros, que resultaron ser la cadera y muslos. No han aparecido ni las piernas ni los pies.

Constituidos el juzgado y agentes de la autoridad, han sido detenidos un cortante que vive en la calle del Milagro, apodado en Parrús, y una mujer que vive con él. El cadáver descuartizado fué conducido al cementerio, y se han practicado diligencias para hallar el resto del cuerpo, siendo reconocida escrupulosamente la casa de los presuntos reos.

La víctima vivía en el ex-convento de la Merced y se dedicaba á arreglar jardines; edad algo avanzada. Parece que con sus ahorros había formado un modesto capital. La mujer detenida fué anteaer por la mañana á la habitación de Fray Rafael, para que éste pasara á la casa del presunto reo, que tenía que hacerle un encargo. Así lo efectuaría el infeliz, y se supone que, teniéndole el cortante en su casa, efectuó el crimen, cuidando de distribuir los miembros del hombre asesinado por diferentes puntos de la ciudad. En la misma casa han hallado el sombrero de la víctima con manchas de sangre.»

Otros detalles minuciosos conocemos de este lamentabilísimo suceso, que no estampamos por estar el asunto *subjudice*.

Los pasajeros pobres que estén de observación en el castillo de San Carlos serán alimentados á expensas de los fondos públicos. El Sr. Barnils, dueño de la fonda de Mallorca, ha tomado á su cargo este servicio.

El Ayuntamiento de Palma saca á pública subasta el servicio de renovación y reparación del empedrado y aceras de las calles y plazas de esta ciudad y su ensanche occidental durante el año económico de 1884 á 1885. Las condiciones facultativas y económicas del contrato se hallan insertas en el periódico oficial.

En Alicante ha ocurrido un hecho curioso. En una de las parroquias de aquella ciudad se presentó á recibir la bendición nupcial una pareja acompañada de los padrinos y respectivas familias. El novio súbitamente, muda de color, no sabemos por qué causa; se le pregunta si quiere por compañera á la que tiene al lado, que era una encantadora y deliciosa jóven, y por toda contestación ¡ipaf! le sacó una tremenda bofetada que le dejó sin sentido al pié del altar; se levantó, volvió la espalda y se fué. Los concurrentes al acto quedaron como es de suponer; retirándose sin darse cuenta de la causa que pudo originar el hecho.

Dice uno de nuestros colegas que se ha empezado á echar tierra y escombros en la charca que forman las aguas de la Riera, no lejos del punto en que desemboca.

Nada tenemos que objetar á esta acertada medida, al contrario nos place sobremanera; pero si creyéramos no había de ser desatendida nuestra petición, rogaríamos á quien corresponda, se sirva activar las obras que detrás de la pesquería del muelle se están efectuando, pues el corto espacio de mar que queda sin desear contiene tantas sustancias orgánicas en descomposición, que no sería extraño fueran perniciosas para la salud pública, dados los calores que han empezado á sentirse y que naturalmente irán aumentando de día en día.

Un espantoso caso de hidrofobia acaba

de ocurrir en Villanueva de Alpícat (Lérida). Hace un mes, un perro rabioso mordió en la cara á un muchacho de once años. Nadie hizo caso de este incidente, y el lunes, cuando se despertó el niño, comenzó á dar gritos lastimeros, salió de la casa y echó á correr por los campos, con los ojos casi fuera de las orbitas, y arrojando espumarajos por la boca.

Con este motivo, se reunieron varias personas y lograron detener al muchacho, atarle envuelto en una manía, y llevarle á su casa, donde falleció por la noche, en medio de los dolores mas atroces.

Así en los mercados bursátiles de París y Londres como en algunos otros de Europa, la aparición del cólera ha sido explotada por determinados grupos de especuladores, para quienes son buenas todas las armas, aun las de dos filos, en tanto cuanto puedan sembrar el pánico.

De algo parecido á esto fué teatro la Bolsa de Madrid, puesto que el día 27 los cambios experimentaron un descenso de más de medio por ciento, y aunque no era mucha la concurrencia ni fueron muchas las operaciones concertadas el día siguiente, se pudo advertir en los corros el deseo de apresurar los *casamientos* ó liquidaciones parciales á fin de correr luego el temporal con ánimo sereno.

Del general naufragio sólo se salvaron las acciones del Banco de España y las cédulas del Hipotecario. En las Cubas el descenso fué notabilísimo.

Se nos asegura que el próximo miércoles saldrá para Barcelona directamente uno de los vapores de la empresa mallorquina de vapores, admitiendo cargo y pasajeros para dicho punto.

Los Ayuntamientos de Santa Eugenia, Lloseta, Santañy, Selva, Artá, Bújer y Petra han expuesto al público y á efectos de reclamación los repartos acordados.

En la primera quincena de Junio entraron 12 buques en el puerto de Soller, dos de ellos procedentes del extranjero; y se despacharon durante dicho período 9 buques para los puertos de la isla y no para la costa oriental de España.

Por la Delegación de Hacienda queda anunciado en el Boletín Oficial de la provincia el pago de Junio último á la Clase pasiva desde el día 2 al 13 del actual.

PRECEPTOS HIGIÉNICOS PARA LA QUINCENA.

Las erupciones son tan frecuentes como anómalas en estos días. Además, la aparición de ciertas dermatosis en los niños, que coinciden con estados febriles, simulan no pocas veces dichos trastornos, que deben llamar mucho la atención de los padres.

Los niños no vacunados deben serlo en cualquiera de los numerosos centros existentes en las grandes capitales, dando la preferencia á la vacunación directa por la ternera.

Las frutas no sazoadas han de proscríbise en absoluto en los pequeños, y cuidar que las nodrizas no hagan uso de los alcohólicos ni de alimentación muy excitante, que provoca trastornos varios en sus crias.

Las afusiones tibias ó frescas, según los casos, son muy útiles, no solo bajo el punto de vista higiénico, sino tambien por la tenacidad que dan á los organismos, débiles.

Programa de las piezas que tocará esta noche á las ocho y media en el paseo del Borne la Banda *Union Musical*.

- 1.ª Paso doble. —Cussini.
- 2.ª Mazurca, Concha.—A. Milpager.
- 3.ª Habanera, Flor de Piña.—G. Casajus.
- 4.ª Wals, Los hijos del Cantábrico.—J. Santos.
- 5.ª Paso doble.

Extracto de la sesión del día 2 de Julio.

Acórdose imponer cinco días de observación al vapor-correo procedente de Valencia que vino sin carga y con solo 43 pasajeros procedentes de la península y en perfecto estado de salud.

Léyose un telégrama de la Dirección general del ramo desmintiendo oficialmente los rumores de haber caso alguno de cólera en toda la estension de la península.

Acórdose que la cuarentena del vapor *Maria* comenzase á contarse desde el día en que fondó en este puerto.

Acórdose la plantilla del personal del Lazareto de San Carlos y que se pidiera á la Diputación que del capítulo de imprevistos del año económico que comenzó ayer garantizara el déficit que pudiera haber en los gastos del Lazareto, los cuales serán satisfechos en primer lugar con lo que se recaudé por derechos cuarentenarios que se impondrán.

Apróbase en principio una proposición presentada por D. José Barnils para el establecimiento del servicio de mueblaje y fonda en el Lazareto y la tarifa de precios que serán de 6, 4 y 2 pesetas respectivamente para los cuarentenarios de 1.ª, 2.ª y 3.ª clases.

Acórdose autorizar al Arquitecto provincial para que compre una cocina económica con destino al Lazareto.

Id. oficial al Excmo. Sr. Capitan general para que se sirva disponer que por la Administración Militar se faciliten 50 camas con destino á los cuarentenarios de 3.ª clase.

La Junta oyó con viva satisfacción, y dispuso constara en acta, el ofrecimiento hecho por los dignos individuos del cuerpo de Sanidad Militar que se hallan en esta, y que comunicó el señor Supinspector Jefe de Sanidad Militar de este distrito, D. Federico Illas.

TELEGRAMAS OFICIALES.

Depositado 2 3,40 t.

Dr. General Beneficencia y Sanidad.— Con objeto de evitar toda duda en la admisión de buques procedentes de Francia Inglaterra y demas puntos declarados sucios ó sospechosos por las disposiciones emanadas de esta superioridad, he tenido por conveniente disponer: 1.º Las procedencias de puntos acerca de los cuales no se ha determinado día de salida para el comienzo de la cuarentena en consideración á que no es conocida la presencia de las causas morbosas, serán despedidas para Lazareto sucio; conforme á las disposiciones correspondientes, aun cuando hubieran sido admitidas en otros puntos españoles, por haber llegado á los mismos con anterioridad á la fecha de la orden relativa al caso, á menos que en los citados puertos españoles hubieran afectado descargo total de genero contumaz que transportasen de su procedencia 2.º Los buques respecto á los cuales se haya señalado día de salida y hubiesen sido admitidos en puertos españoles por no conocerse todavía la expresada disposición, á su llegada á otros puertos españoles serán del mismo modo sometidas á cuarentena, si conservan el todo ó parte de las mercancías y efectos contumaces tomados en los puertos extranjeros.

Depositado 2, 8.40 n.

Director general de Beneficencia y Sanidad.

Considerando que los puertos de Marruecos mantienen frecuente tratado con los de Inglaterra, esta Dirección General ha tenido por conveniente disponer se apliquen iguales términos á las procedencias de Marruecos y la circular fecha 30 de Junio último publicadas en la «Gaceta» 1.º del actual. Lo que comunico á V. S. para su más exacto cumplimiento.

Depositado 2, 8.50 n.

Director general de Beneficencia y Sanidad.

La «Gaceta» de mañana publica disposiciones sobre Sanidad que deberá V. S. insertar en el Boletín Oficial, como igualmente todas las que haya recibido y reciba en lo sucesivo de carácter general, para conocimiento del comercio y público.

Depositado 3, 3 m.

Director general de Beneficencia y Sanidad y Delegado de Mahon.

Madrid 2, 12 n.

La salud pública en toda la península completamente satisfactoria. Según los datos recibidos de Francia en Tolon se han registrado desde las nueve de la noche de ayer hasta las nueve de hoy 44 defunciones del cólera. En Marsella durante las mismas horas cuatro defunciones en el hospital Pharo; en el cual hay doce atacados; en la ciudad no hubo ninguno invadido en las veinticuatro horas.

Desmienta V. S. en absoluto la existencia del cólera en España.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos al 6 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se haya pactado, queda la finca libre para el propietario sin necesidad de ningún gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Cédulas hipotecarias.

En representación de los préstamos realizados, el Banco emite cédulas hipotecarias. Estos títulos tienen la garantía especial de todas las fincas hipotecadas al Banco y la subsidiaria del capital de la sociedad. Son amortizables á la par en 50 años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre en Madrid y en las capitales de provincias.

Los que deseen adquirir dichas cédulas podrán dirigirse en Madrid directamente á las oficinas del Banco Hipotecario ó por medio de agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados de dicho Banco.

Para informes mas detallados, dirigirse al comisionado del Banco en esta provincia, D. Ernesto Canut.

Administrador.

Falta para una posesión: encargado para casa-banca con 13 000 rs. y dos cobrado res. Se gestionan toda clase de colocaciones y asuntos civiles y militares: se hacen cobros: se compran casas: se colocan capitales creando una renta y da dinero aunque sea en segunda hipoteca y otras garantías á satisfacción del activo y acreditado D. Hilicodoro. Dirigirse con sellos para las contestaciones. Hortaleza, 38, 2.º De 1 á 3. Madrid.

MÁQUINAS Y MATERIALES

legítimas de la primera casa inventora DE NUEVA YORK, para la fabricación de los SELLOS DE CAOUTCHOUC. Enseñanza perfecta. Dirigirse á Don Rodolfo Marcus en Madrid.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 2 á las 5.15 t.

Se activarán los debates de las Cortes.

Ha habido cinco defunciones en Tolon y dos en Marsella.

En España la salud es buena.

Madrid 2 á las 7.30 n.

En el Senado el Sr. Beranger hace una interpelación sobre la compra del acorazado; Censura al Sr. Antequera por haber prescindido del convenio del parlamento; presagia grandes males para la marina predominando el criterio del Sr. Antequera.

Madrid 2 á las 10,15 n.

Se consideran prematuras las noticias sobre el viaje del Rey.

Se duda que las Cortes se suspendan el 15.

No hay ninguna nueva noticia del cólera.

CIRCULO MERCANTIL.

- 4 p^o interior contado, 58.25.
- Id. id. fin corriente, 58.45.
- 4 p^o amortizable, 71.25.
- Empréstito de Cuba, 81.05
- Paris 4 p^o interior contado 59.93.
- Palma 4 p^o, 58.30.
- Barcelona 4 p^o 58.85.
- Coloniales 44.00.
- Nortes, 112.50.
- Alicante, 00.00.
- Orenses, 23.50.
- Londres 00.00.
- Francias, 53.00.

Palma 1.º Junio 1884.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Retge, San Pedro Nolasco, 7.

Perlas-Koch.

PROBADLAS Y LAS BENDICIREIS!
276 dictámenes
de los principales médicos del mundo.

Estómago, Nerviós, Humores.

¿Queréis curaros de tan molestas dolencias origen preciso de todas las enfermedades que se padecen?

Usad las **Perlas-Koch** grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono, la coloración y vigor natural.

Una recomendación importante.—Congreso médico de Londres de 1882. —Desde hoy cesamos de aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Balnearios. El uso de las **Perlas-Koch** supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las **Perlas Koch** es el medicamento más poderoso que la Medicina posee. — *Doctores Sheffield, Ceeds, Lolbot, Vilson.*

Las **Perlas-Koch** están aconsejadas en todas las enfermedades **crónicas y rebeldes.** Su acción continua obra verdaderos milagros. — *Dr. Ricardo Torres.*

Las **Perlas-Koch** es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno de los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido a su acción depurante, otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que, debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos. — *Doctores Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.*

Las **Perlas-Koch** obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro incidente, sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor a los tejidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud. — *Doctores Uruguay, Santolío y Uyarre.*

Precio de la caja 8 REALES en toda España. Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen.

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO, Ramba Cataluña, 104. — Barcelona.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. — Si en algún punto no las hubiera, pídase en carta al depósito de Barcelona con inclusión del valor en sellos ó giro, y se mandará por correo. — Todas cuantas consultas se le hagan al DIRECTOR DEL GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las **Perlas-Koch** se an contestadas gratuitamente.

TEATRO Y JARDINES DEL CIRCO.

Funcion para hoy jueves 3 de Julio 1884.

SEGUNDO DIA DE MODA
en el que tomará parte la banda del regimiento de Filipinas.

- A las 8 y media. — En lo Jardines.
- 1.ª Sinfonía Poeta y Aldeano.
- 2.ª Mazurca graciosa.
- 3.ª La zarzuela en 1 acto, titulada: **DORM!**
- 4.ª Fantasia de Faust.
- 5.ª La zarzuela en 1 acto, titulada: **EL LUCERO DEL ALBA**
- 6.ª Retreta Austríaca.
- 7.ª La zarzuela en 1 acto, titulada: **LOS CARBONERS**

Precios de abono nunca vistos.

Abono especial de entrada personal para Señora de las 15 primeras funciones 12 reales.

Abono por 6 funciones en días laborables. Un palco 50 reales. — Butacas 6 id. — Sillas 4.

Entrada en días laborables.

A las diez 1'40. — Id. a las once 1'00.

Precios diarios. Palcos 20 rs. — Butacas 3 id. — Sillas 2. — Delanteras de grada 1.

Entrada general 2 rs. — Medias id. 1'20 rs.

Paquetes de 20 entradas servibles en cualquiera de las 20 primeras funciones, 30 reales.

Naipes.

Se venden en la calle de Palacio número 4, desde 3 céntimos a 4 rs. juego.

TINTA para sellar sin aceite, negra, en carnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremio.
Se venden en la imprenta de este periódico a precios baratísimos.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.
Véndese a dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputación Provincial.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Un cortaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

A los maestros.

Se venden colecciones encartadas de carteles por Florez desde 24 hasta 40 reales en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Altas y Bajas

DE CONTRIBUTION INDUSTRIAL.
Véndense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

EL PANCARITAT

DE S' ARRACÓ.
Comedi en un acte y en vers mallorquí, per un pagés de Andraitx.
Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 a 2 rs. ejemplar.
También se vende en el mismo establecimiento Sa B' volució de un poble del mismo autor.

Al público.

De la sociedad minera *La Paz y El Carril*, se vende al a los precios siguientes:
En el depósito de la calle del Sindicato, la cal en piedra a 3 reales quintal, la que se ha vuelto polvo a 2 reales quintal, y las cenizas del horno a 3/4 de real el quintal.
En el depósito de la Calatrava cerca la puerta del Campo a 3 reales y un cuartillo el quintal.
En el barrio del Puente de Inca a cargo de Juan de Son Adolse, a 2 reales y 3/4 el quintal, y si la quieren transportar a la obra no ascendiendo la distancia de una hora a 3 reales quintal.
En las demás estaciones del Ferro carril a precios convencionales. 4—30

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal.
Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar a precios muy baratos.
Se sirven comidas a precios convenientes. Trabajo esmerado y económico. 10

LOTERIA NACIONAL.

Administración principal de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la Renta en esta Provincia en el sorteo celebrado en Madrid el día 26 de Junio.

Con 300 pesetas.
3811 4722 7971 13423 15895 17668 19289 24709.

Hay billetes de venta a 10 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de celebrar el día 7 del actual.

Palma 2 de Julio de 1884. — El Administrador, Eleuterio Quijada.

Píldoras Orientales del Dr. Casasa.

Ninguna familia debe permanecer sin estos beneficios. «Píldoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiere, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuestas exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona. — Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS. Caries, flojeidad, desangre ó escarce de sal enciav, flexiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc., deben usar

Elixir dentrífico Saint Serraint del Doctor Casasa.
Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa, en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA. — Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

CONTRA LOS HERPES y demás humores así interno como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto anti-herpético de Daleamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.
Dirigirse al «Dr. Casasa», en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA.
«Depositarios.» — Todo los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS.

Venéreo y Sífilis EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RA CIENTES COMO CRONICAS. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA», exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, lagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA. 33

Almacen de papeles y objetos de escritorio.
Especialidad en libritos de fumar. Recomendándose la acreditada marca del Negrito de LEGÍTIMO PAPEL TABACO.

VIDA DE PLANETS.

Sindicato, 59.
PALMA DE MALLORCA.

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS—CONTRA CEGUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS, DE BERLIN, para la completa y radical curación de todas las enfermedades de los OJOS Y PARPADOS, CONDENANLO Y SU PRIMANDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarse, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, SINO INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritación que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlin, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricoff y Bougoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el Contra Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicación interna.

Vista cansada, Vista corta y Presbicia SE CURAN RADICALMENTE
Se expende únicamente para toda España, en la CLÍNICA DEL DR. D. JUAN MUTGÉ, ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA VISTA, Calle del Carmen, núm. 41, 2.ª; BARCELONA, el que contestará a las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo. 29

Gran liquidacion de Muebles

SOLO POR 15 DIAS
HERRERIA 22, PALMA.

Por haberse de cerrar este Establecimiento se liquidan todos los géneros existentes en este Bazar

á precios baratísimos.
GÉNEROS EN LIQUIDACION. Csomas, cómodas, sillerías de todas clases, lavabos, y otros muchísimos muebles.—Alfombras, tapetes, Yates y otras clases de ropa. 15

A 6, 8, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio número 4, frente la Diputación.